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令 和 ６ 年 度  第１回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和6年4月24日（水）14:00～15:00 

 

２ ところ   大垣市役所6階 教育委員会室 

 

３ 出席委員  細江敦教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、沼口諭委員、松岡敦子委員 

 

４ 事務局   平松事務局長、鈴木庶務課長、小塩庶務課長、小倉学校教育課長、 

伊藤教育総合研究所長、林社会教育スポーツ課長、鈴木文化振興課長、

髙橋学校給食センター所長、橋本図書館長、 

立木日本昭和音楽村管理事務所長、吉安庶務課主幹、中野庶務課主幹 

 

５ 傍聴者   1人 

 

６ 議 題 

議第 １号 大垣市教育振興基本計画策定委員会委員の委嘱について 

議第 ２号 大垣市教育支援委員会委員の委嘱について 

議第 ３号 大垣市特別支援教育推進協議会委員の委嘱について 

議第 ４号 大垣市社会教育委員の委嘱について 

議第 ５号 大垣市社会教育推進員の解嘱及び委嘱について 

議第 ６号 大垣市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議第 ７号 大垣市若森会館運営協議会委員の解嘱及び委嘱について 

議第 ８号 大垣市青少年育成推進員の委嘱について 

議第 ９号 大垣市留守家庭児童教室運営委員会委員の委嘱について 

議第１０号 大垣市スポーツ推進委員の解嘱及び委嘱について 

議第１１号 大垣市歴史民俗資料館運営委員会委員の解嘱及び委嘱について 

議第１２号 大垣市輪中館運営委員会委員の解嘱及び委嘱について 

議第１３号 大垣市金生山化石館運営委員会委員の解嘱及び委嘱について 

議第１４号 大垣市上石津郷土資料館運営委員会委員の解嘱及び委嘱について 

議第１５号 大垣市教育総合研究所運営委員会委員の委嘱について 

議第１６号 大垣市学校給食センター運営委員会委員の解嘱及び委嘱について 

議第１７号 令和６年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の規約について 

議第１８号 令和６年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の設置について 
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議第１９号  大垣市学校医療的ケア検討委員会委員の委嘱について 

議第２０号  大垣市教育振興基本計画評価委員会委員の解嘱及び委嘱について 

 

報告事項  

１ 令和６年度学校支援コーディネーターの委嘱について 

２ 寄附採納について 

３ 指定校変更者の報告について 

 

７ その他 

   議第17号から19号、報告事項3については、14時45分～14時57分に非公開にて開催

した。 

 



3 

 開会 14:00 

発言者 発言内容 

細江 教育長 それでは、ただいまより、令和6年度第1回定例教育委員会を開催し

ます。本日の議事日程をご覧ください。議事日程に非公開で審議すべ

き案件が記載されておりますが、このとおり扱うことにご異議ありま

せんか。 

＜異議なしの声＞ 

非公開については、このとおり扱うものといたします。 

 

それでははじめに、 

議第1号「大垣市教育振興基本計画策定委員会委員の委嘱について」 

説明をお願いします。 

鈴木  庶務課

長 

議第1号「大垣市教育振興基本計画策定委員会委員の委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

委員 この委員会は、各分野別策定委員会の代表の方が入っていただき、

教育振興基本計画改定に関する全体を統括する委員会ということです

が、社会教育、図書館活用、スポーツ推進分野が、今回の分野ごとの

策定委員会の委嘱について議案としてあがっていないということは、

既に策定委員会があって、委員が変わっていないということですね。 

鈴木  庶務課

長 

社会教育、図書館活用、スポーツ推進分野につきましては、もとも

と審議会がありますので、それと計画策定委員会を兼ねさせていただ

きます。 

委員  この委員会は大変重要な委員会だと思います。学識経験者が非常に

多いですので、その点では良いと思いますが、5つの分野で全て網羅し

ているということですか。 

鈴木  庶務課

長 

網羅しております。 

細江 教育長 計画は、この5つの分野で構成されております。 

委員 市民公募は何人の募集がありましたか。 

鈴木  庶務課

長 

それぞれ1～2人です。 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第1号議

案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 
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発言者 発言内容 

議第1号議案は承認されました。それでは次の議案に入ります。 

 

議第2号「大垣市教育支援委員会委員の委嘱について」 

議第3号「大垣市特別支援教育推進協議会委員の委嘱について」説明

をお願いします。 

小倉  学校教

育課長 

議第2号「大垣市教育支援委員会委員の委嘱について」 

議第3号「大垣市特別支援教育推進協議会委員の委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

委員  特別支援教育推進協議会について、子育て支援課が委員として入っ

ておりますが、これは事務局ではなく委員という位置づけですか。 

委員の中に子育て支援課が入るというのは、違和感があります。事

務局であれば良いですが、審議会の中に、事務局ではなく議論するメ

ンバーとして市役所の方が中に入って協議するということに対してど

うですか。 

小倉  学校教

育課長 

規則に子ども未来部と規定がございますので、委員として位置づけ

させていただいております。 

委員 わかりました。 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第2号、

第3号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

 

議第2号、第3号議案は承認されました。それでは次の議案に入りま

す。 

 

議第4号「大垣市社会教育委員の委嘱について」から 

議第10号「大垣市スポーツ推進委員の解嘱及び委嘱について」まで

説明をお願いします。 

林  社会教育

スポーツ課長 

議第4号「大垣市社会教育委員の委嘱について」 

議第5号「大垣市社会教育推進員の解嘱及び委嘱について」 

議第6号「大垣市公民館運営審議会委員の委嘱について」 

議第7号「大垣市若森会館運営協議会委員の解嘱及び委嘱について」 

議第8号「大垣市青少年育成推進員の委嘱について」 

議第9号「大垣市留守家庭児童教室運営委員会委員の委嘱について」 
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発言者 発言内容 

議第10号「大垣市スポーツ推進委員の解嘱及び委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

委員 公民館運営審議会は、ほとんど上石津地区の方が委員になっており

ますが、この審議会は上石津地区の公民館に関する審議会ということ

でしょうか。 

林  社会教育

スポーツ課長 

上石津地区の4公民館の運営に関する審議をいただきます。 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第4号か

ら第10号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

 

議第4号から、第10号議案は承認されました。それでは次の議案に入

ります。 

 

議第11号「大垣市歴史民俗資料館運営委員会委員の解嘱及び委嘱に

ついて」から 

議第14号「大垣市上石津郷土資料館運営委員会委員の解嘱及び委嘱

について」まで説明をお願いします。 

鈴木  文化振

興課長 

議第11号「大垣市歴史民俗資料館運営委員会委員の解嘱及び委嘱に

ついて」 

議第12号「大垣市輪中館運営委員会委員の解嘱及び委嘱について」 

議第13号「大垣市金生山化石館運営委員会委員の解嘱及び委嘱につ

いて」 

議第14号「大垣市上石津郷土資料館運営委員会委員の解嘱及び委嘱

について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第11号から第

14号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

 

議第11号から第14号議案は承認されました。それでは次の議案に入

ります。 
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発言者 発言内容 

議第15号「大垣市教育総合研究所運営委員会委員の委嘱について」 

説明をお願いします。 

伊藤  教育総

合研究所長 

議第15号「大垣市教育総合研究所運営委員会委員の委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第15号議案に

ついて、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

 

議第15号議案は承認されました。それでは次の議案に入ります。 

 

議第16号「大垣市学校給食センター運営委員会委員の解嘱及び委嘱

について」説明をお願いします。 

髙橋  学校給

食センター所

長 

議第16号「大垣市学校給食センター運営委員会委員の解嘱及び委嘱

について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第16号議案に

ついて、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第16号議案は承認されました。それでは次の議案に入ります。 

 

議第20号「大垣市教育振興基本計画評価委員会委員の解嘱及び委嘱

について」説明をお願いします。 

鈴木  庶務課

長 

議第20号「大垣市教育振興基本計画評価委員会委員の解嘱及び委嘱

について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

委員 少し疑問に感じでいるのが、評価委員会は、教育振興基本計画の取

り組みについて、評価をしていただくものですが、策定する委員会と、

評価をする委員会で、委員の方がかなり重複しているのがいかがなも

のかと思います。 

鈴木  庶務課

長 

評価委員会でご意見をいただいたことを踏まえて策定いたしますの

で、同じ委員でも良いと考えております。 

委員 自分たちが策定委員会でつくりあげたものを、次は評価する立場と

して評価するということですか。 
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発言者 発言内容 

鈴木  庶務課

長 

そうなります。 

細江 教育長 策定いただく時に、思いを込めて基本となる目標や施策を策定いた

だいておりますので、その思いに従って、市の進行管理がされている

かどうかを見届けるという点では、策定された方々がもう一度見て評

価するという価値はあるとは思います。確かに全く変えるという考え

方もあります。 

委員 策定をした方々が施策を実行するわけではないので、実行した方々

の実績をみて評価するということですね。それであれば分かりますが、

本来は策定する方と評価する方は別ではないかと思います。 

細江 教育長 策定、評価に関しましてはこれからも続いていくものですので、頂

いたご意見を参考にさせていただきます。 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第20号

議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

 

議第20号議案は承認されました。それでは次に報告事項に入ります。 

 

報告事項1「令和6年学校支援コーディネーターの委嘱について」説

明をお願いします。 

林  社会教育

スポーツ課長 

報告事項1「令和6年学校支援コーディネーターの委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

委員 学校規模に関係なく、各学校1名ということですか。 

林  社会教育

スポーツ課長 

各学校1名ということで配置しております。 

委員 コーディネーターの人数によって何か困った事などはないですか。 

林  社会教育

スポーツ課長 

学校支援ボランティアとして登録していただいている方々が大勢い

らっしゃいます。コーディネーターの方は、区域内のボランティア推

進活動等について調整していただいております。 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

それでは、次の報告事項に入ります。 

 

報告事項2「寄附採納について」説明をお願いします。 
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発言者 発言内容 

小塩  庶務課

長 

報告事項2「寄附採納について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

委員 寄附者は県外の方で、美術品47点をいただいておりますが、大垣と

はゆかりのある方でしょうか。 

鈴木  文化振

興課長 

土屋禮一さんの作品を中心としたコレクションで、この寄附者の方

が資料の散逸を懸念されて、まとめてゆかりのある大垣市に寄附をし

たいという申し出がございましたので、一括でお受けさせていただい

ております。 

委員 1億円近い見積金額ですが、どのように算出されたのですか。 

鈴木  文化振

興課長 

美術品としての評価額がございますので、その評価額を基本として

おりますが、市場があるものでございますので変動するものだという

ふうには考えております。 

委員 どこに保管されるのですか。 

鈴木  文化振

興課長 

他の市の美術品と同様に、スイトピアセンターを中心とした収蔵庫

にて保管させていただこうと思っております。 

細江 教育長 せっかくのご寄附ですので、市民の方々の目に触れるようにと思っ

ております。 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

それでは非公開の議案に入ります。 

 

議第17号「令和6年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の規約に 

ついて」 

議第18号「令和6年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の設置に

ついて」説明をお願いします。 

小倉  学校教

育課長 

議第17号「令和6年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の規約に 

ついて」 

議第18号「令和6年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の設置に 

ついて」 

 ＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 委員意見 3件 

細江 教育長 その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第17号、

第18号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 
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発言者 発言内容 

 議第17号、第18号議案は承認されました。それでは次の議案に入り 

 ます。 

 

議第19号「大垣市学校医療的ケア検討委員会委員の委嘱について」 

説明をお願いします。 

小倉  学校教

育課長 

議第19号「大垣市学校医療的ケア検討委員会委員の委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 委員意見 2件 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、議第19号議案に

ついて、承認してよろしいか。 

 ＜異議なしの声＞ 

 

議第19号議案は承認されました。それでは次に非公開の報告事項に

入ります。 

 

報告事項3「指定校変更者の報告について」説明をお願いします。 

小倉  学校教

育課長 

報告事項3「指定校変更者の報告について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江 教育長 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

それではこの他全体を通じて何かございましたら、ここでご発言を

お願いいたします。 

委員 戻ってしまって申し訳ございません。大垣市特別支援教育推進協議 

会には、子育て支援課が委員として参加されておりますが、大垣市留 

守家庭児童教室運営委員会についても、保育園等から小学校へ入学し 

ていく児童の放課後の過ごし方ということになりますので、園関係者 

や子育て支援課が参加する、あるいは連携があった方が良いと思いま 

す。 

林  社会教育

スポーツ課長 

ご意見として参考にさせていただきます。 

細江 教育長 子どもも家庭の状況も多様化している中で、いろいろな立場の方か

らのご意見があると良いと思いますので、検討いただければと思いま

す。 

細江 教育長 その他よろしいでしょうか。 
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発言者 発言内容 

これをもちまして、本日の定例教育委員会を閉会させていただきま

す。 

鈴木  庶務課

長 

＜次回開催＞ 

と き 令和6年5月29日（水）14:00～ 

ところ 大垣市役所6階 教育委員会室 

閉会 15:00 

教 育 長 

 

議事録調製  

 庶務課主幹  中野 章子  ㊞ 


